



# Claudia Sheinbaum inaugura hoy el último tramo del Tren Maya

El proyecto ferroviario representa “una hazaña”, dijo la Presidenta ayer al realizar un recorrido previo

**EMIR OLIVARES ALONSO**

ENVIADO

PALENQUE, CHIS.

Un año después de haber sido inaugurado, el Tren Maya finalmente cerrará el circuito de mil 554 kilómetros.

Desde esta milenaria región maya de selva tropical, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y otros funcionarios abordaron ayer uno de los convoyes para realizar el primer viaje de Palenque hacia Chetumal, Quintana Roo, correspondiente a la parte sur del recorrido.

En la capital quintanarroense, la mandataria, acompañada por su comitiva, inaugurará hoy el tramo 7 del proyecto (Chetumal-Escárcega) para completar la ruta total.

“El Tren Maya ya tenía una parte que estaba circulando, pero no se había abierto a la compra de boletos. El día de mañana (hoy) se cumple un año de su inauguración. Y estamos cumpliendo el año inaugurando la parte que va de Escárcega a Chetumal. El día de hoy vamos a circularla y a partir de mañana ya se pueden comprar los boletos para poder ir por toda la península circulando en el Tren Maya”, comentó.

Pasadas las dos de la tarde, la mandataria llegó a la estación Palenque. La esperaban trabajadores del también llamado *Jaguar Rodante*,

quienes además de saludarla le pidieron compartir con ellos una fotografía.

Con boleto en mano, Sheinbaum Pardo ingresó a las instalaciones. Antes de pasar por el torniquete, posó para la foto mostrando el boleto y con una gorra del Tren Maya.

Subió a los andenes, donde ya esperaba un tren de cuatro vagones. Poco después se escuchó el tradicional pitido de alerta inminente de partida del ferrocarril y las puertas se cerraron. El convoy arrancó a las 14:20 horas y arribó a Chetumal anoche.

## Objetivo cumplido

El 15 de diciembre de 2023, el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador vio concretado uno de sus más anhelados objetivos: la apertura del *Jaguar Rodante* para su primer viaje (de Mérida a Cancún) y darlo por inaugurado. Un año después, su sucesora completó el circuito, que finalmente abrirá a los usuarios todo el trazo que pasa por Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo.

Previamente, la jefa del Ejecutivo dio el banderazo de salida a los trabajos para la construcción del parque ecoturístico La Ceiba, que se ubicará muy cerca del sitio arqueológico de Palenque y considera la siembra de más de 400 ejempla-

res de esta especie, considerada por los mayas como “el árbol de la vida”.

Destacó que el proyecto ferroviario representa “una hazaña” y adelantó que el próximo año comenzarán las operaciones para el tren de carga en esta ruta del sureste del país.

Citando el principio juarista de que los funcionarios tienen que desempeñarse en la justa medianía, la Presidenta dejó un claro mensaje a los servidores públicos de la Cuarta Transformación: “Nada de lujos y parafernalias que utilicen los recursos del pueblo para otras cosas (...) los recursos del pueblo son del pueblo de México, pero no son para usarse para ninguna otra cosa”.

Afirmó que trabajará de la mano del pueblo y el nuevo gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez, quien tomó posesión la semana pasada.

Más tarde, Sheinbaum Pardo publicó en sus redes sociales un breve video del recorrido y un mensaje: “Hoy viajamos en el Tren Maya de la estación Palenque, Chiapas, a Chetumal, Quintana Roo, donde encabezaremos mañana (hoy) el primer aniversario de esta gran obra e inauguraremos al público su último tramo”.

La Presidenta arribó a la estación del Tren Maya de Chetumal alrededor de las 21 horas y a su llegada al hotel, con la mano en alto y sonriente, calificó su viaje “de 10”.



▲ La presidenta Claudia Sheinbaum antes de abordar ayer el convoy para trasladarse de Palenque a Chetumal. Foto Presidencia